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über die 5. Sitzung des Schul- und Kulturausschusses der Samtgemeinde Zeven am Mittwoch, 
dem 29.05.2013, 15:00 Uhr, C.F. Gauß-Oberschule Zeven, Kanalstraße 45 (Mensa-Eingang),  
Zeven. 
 

Anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Vorsitzender Martin Setzer  

Ausschussmitglieder 
Ratsfrau Angela van Beek Vertretung für Ratsherrn Norbert Wolf 
Ratsherr Frank Braasch  
Ratsherr Michael Butt  
Ratsfrau Anette Fahjen  
Ratsherr Torsten Klocke  
Ratsfrau Susanne Mrugalla  
Ratsherr Manfred Poburski  
Ratsherr Hartmut-Hans Schmidt  

Hinzugewählte/r 
Herr Bernhard Öhler bis 16.50 Uhr (TOP 4 teilw.) 
Herr Pascal Scheler  
Frau Stefanie Viets-Millert  

Verwaltung 
Allgemeine Vertreterin Irene Körner  
FB 2 - Dipl.-Ing. Kerstin Alpers  
Rektorin Anna Christ  
Oberschuldirektor Markus Feldmann  
stellv. Oberschuldirektor Michael Larink  

Protokollführer 
Samtgemeindeamtsrat Norbert Haack  

Gäste 
Dipl.-Ing. Alexander Müller, SIKMA GmbH, Achim  
 
 

Abwesend: 

Ausschussmitglieder 
Ratsherr Norbert Wolf  
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und 

der Beschlussfähigkeit 
 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 15.00 Uhr, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die 

Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.        
 

2. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über die Behandlung von Bera-
tungspunkten in nichtöffentlicher Sitzung 

 Frau Körner beantragt, den TOP 6 als TOP 4 vorzuziehen und die Nummerierung entspre-
chend zu ändern. Mit dieser Änderung wird die vorliegende Tagesordnung einstimmig fest-
gestellt. 
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3. Genehmigung des Protokolls über die 4. Sitzung des Schul- und Kulturausschusses der 
Samtgemeinde Zeven am 22.01.2013 

 Das Protokoll über die 4. Sitzung des Schul- und Kulturausschusses am 22.01.2013 wird 
bei einer Stimmenthaltung genehmigt.        
 

4. Machbarkeits- und Wirtschaftlichkeitsstudie zur Sanierung/Neubau der C.-F. Gauß-
Oberschule 

 Der Vorsitzende erläutert kurz die Vorlage. Anschießend stellt Herr Müller vom Büro SIGMa 
sein Büro kurz vor und geht dann ausführlich auf die Studie ein. Die Studie kommt zu dem 
Ergebnis, dass am Standort Lühnenfeld ein enormer Investitionsstau besteht. Am Standort 
Kanalstraße ist ein deutlich geringerer Sanierungsbedarf zu sehen. Basis für die Erarbei-
tung der Studie ist ein vorläufiges Raumprogramm. In der Studie wurden Sanierungsvarian-
ten und Neubauvarianten für beide Standorte untersucht. Die damit verbundenen Kosten 
werden von Herrn Müller ausführlich vorgestellt und erläutert. Zusammenfassend stellt er 
fest, dass erhebliche Vorteile für die Variante 2 (Sanierung und Neubau an der Kanalstra-
ße) sprechen.  

Im Verlauf der anschließenden Beratung führt Ratsherr Poburski aus, dass diese Variante 
auch aus seiner Sicht die Bessere sei. Es sollte jedoch auch gewährleistet sein, dass das 
Lühnenfeld als Schulstandort erhalten bleibt. Ratsherr Butt merkt an, dass ihm die Vorstel-
lung der Studie gut gefallen habe. Auf dieser Studie lasse sich aufbauen und weiter planen. 
Gleichzeitig wirft er die Frage nach der weiteren Verwendung der Turnhallen auf. Neben 
der schulischen Nutzung werden diese Hallen mit Sicherheit auch für den Vereinssport be-
nötigt. Die Ratsfrauen van Beek und Mrugalla sprechen sich ebenfalls klar für die Variante 
2 aus. Ratsherr Schmidt merkt an, dass die Finanzierung dieses Projektes noch offen sei. 
Frau Körner teilt dazu mit, dass das jetzt vorliegende Konzept in einem nächsten Schritt mit 
der Kreisschulbaukasse erörtert und abgestimmt werden soll.  

Nach ausführlicher Beratung nimmt der Schul- und Kulturausschuss die vorgestellte Mach-
barkeits- und Wirtschaftlichkeitsstudie zur Kenntnis und empfiehlt einstimmig, die Kanal-
straße als künftigen Standort für die Oberschule zu sehen und das vorgestellte Raumpro-
gramm zu beschließen.    

Schul- und Kulturausschuss der SG Zeven am 29.05.2013 – Vorlage-Nr. 156 – 3, 2   
 

5. Bericht 
 Herr Haack berichtet, dass in Sachen Inklusion zwischen der C.-F. Gauß-Oberschule und 

der Schule am Mahlersberg in Bremervörde ein Kooperationsvertrag geschlossen wurde. 
Eine entsprechende Vereinbarung zwischen der Samtgemeinde Zeven und dem Landkreis 
Rotenburg (Wümme) wird kurzfristig geschlossen, so dass die Kooperation zwischen bei-
den Schulen zum neuen Schuljahr pünktlich starten kann.     

Schul- und Kulturausschuss der SG Zeven am 29.05.2013 - 3   
 

6. Ratsantrag der SG-Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 05.07.2012                                        
Einführung einer ZEVEN-CARD 

 Ratsfrau Mrugalla teilt mit, dass sie mit dem vorliegenden Vorschlag nicht einverstanden 
sei. Sie bittet darum, die Beratung dieses Antrages nochmals zu vertagen um die Möglich-
keit zu haben, die mit Einführung einer Zeven-Card verfolgten Ziele zu konkretisieren. 

Der Schul- und Kulturausschuss stellt daraufhin diesen Tagesordnungspunkt einstimmig bis 
zur nächsten Sitzung zurück.  

Schul- und Kulturausschuss der SG Zeven am 29.05.2013 – Vorlage-Nr. 69 – 02, 1    
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7. Anfragen 
 Anfragen liegen nicht vor.  

Schul- und Kulturausschuss der SG Zeven am 29.05.2013      
 

 

Ende der Sitzung: 17.05 Uhr 
 
 
 
 
 

Martin Setzer Irene Körner Norbert Haack 

Vorsitzender Allgemeine Vertreterin Protokollführer 
 
 

 


